

# **Bürgerverein**

September/Oktober 2007

## **Benefizveranstaltung zugunsten der Brunnenkunst auf dem Platz der Zähringer**

Unter dem Motto: Geisterstunde auf Schloss Eulenstein findet im Rahmen des Kulturprogramms des Bürgervereines Zähringen eine weitere interessante Veranstaltung statt. Der Kinderchor der Tullaschule unter der Leitung von C. Kunz präsentiert ein spannendes Grusical.

Neben den Erwachsenen sind insbesondere Kinder und Jugendliche herzlich eingeladen.

Termin: Mittwoch, 24. Oktober 2007 um 17,30 Uhr in der Turnhalle der Tullaschule (Offenburger Str.).

.....

## **Auftaktveranstaltung zum Stadtteilentwicklungsplan Zähringen**

Die Stadt Freiburg beabsichtigt die Aufstellung von Stadtteilentwicklungsplänen in verschiedenen Stadtteilen. Nachdem es bereits ein Stadtteilentwicklungskonzept des Bürgervereines Zähringen gibt, soll der erste städtische Stadtteilentwicklungsplan für den Stadtteil Zähringen entwickelt werden.

Die Auftaktveranstaltung hierzu findet am 24. Oktober 2007 um 19 Uhr statt. Der Veranstaltungsort stand bei Redaktionsschluss noch nicht fest. Er wird über die Medien noch rechtzeitig bekannt gegeben.

Die Bevölkerung Zähringens ist hierzu ganz herzlich eingeladen.

\*\*\*\*\*

## **Reinigungsaktion „Weißes Kreuz“**

Am Freitag, 17. August 2007 ab 16 Uhr fand die jährliche Aktion zur Reinigung der Anlage und Umgebung des „Weißes Kreuzes“ oberhalb des Harbuckwaldes statt. Jugendliche und zehn Helferinnen und Helfer waren zur Mithilfe erschienen. Ausgerüstet mit Spaten, Hacken, Rechen und sonstigen wertvollen Gartengeräten bewegten sich die „Idealisten“ in Richtung Harbuck/Ladstatt, um in einem beispielhaften uneigennütigen Engagement die Umgebung dieser Gedächtnisstätte wieder in Schuss zu setzen. Oben angekommen hat sich bestätigt, was bereits im Vorfeld angekündigt war: Es gibt genug zu tun!

Herzlich dankte der Vorsitzende des Bürgervereines Holger Männer den freiwilligen Helfern nach getaner Arbeit. Denn dieses Denkmal, das an die Toten und Vermissten der beiden Weltkriege im vergangenen Jahrhundert erinnert, soll in einem würdigen Zustand erhalten und gepflegt werden. Mit einem kleinen Grillfest wurde die Aktion beendet.

.....

## **Round table Gespräch mit dem Ersten Bürgermeister Otto Neideck**

Zu einem informellen Gespräch über alle aktuellen Themen des Stadtteiles trafen sich am 1. August der Vorsitzende des Bürgervereines Zähringen Holger Männer mit dem Ersten Bürgermeister Otto Neideck im Rathaus zur Erörterung aktueller Zähringer Probleme. Themen waren u.a. Strassen und Verkehrswege, ÖPNV, bauliche Veränderungen, soziale und kulturelle Projekte und ein Informationsaustausch zu „1000 Jahre Zähringen“ im Jahr 2008. Begleitet war Bürgermeister Neideck von zwei Beschäftigten seines Dezernates, den Bürgervereinsvorsitzenden begleiteten seine Stellvertreterin und der Pressereferent. Das Gespräch soll zu gegebener Zeit fortgesetzt werden.

## **Für Stadtbahnverlängerung muss immer wieder neu gekämpft werden**

In einem ausführlichen Schreiben an Oberbürgermeister Dr. Dieter Salomon, die Landräte Hanno Hurth, Emmendingen und Jochen Glaeser, Breisgau-Hochschwarzwald, an die Bürgermeister der Gemeinden Gundelfingen und Vörstetten, sowie die Gemeinderatsfraktionen hat der Vorsitzende des Bürgervereines Holger Männer nochmals auf die Dringlichkeit der Stadtbahnverlängerung nach Gundelfingen hingewiesen. Grund für seine Sorge ist die möglicherweise Bevorzugung der ÖPNV Neubaustrecke Rotteckring/Neue Messe vor der Erweiterung der Zähringer Linie. „Jetzt erneut durch neue Strecken benachteiligt zu werden, enttäuscht nicht nur die jahrzehntelange Bemühungen des Stadtteils für die Erweiterungsstrecke nach Gundelfingen, sondern kontakariert auch die Planungsarbeiten des von der EU gestützten Gender Alp Prozesses, in dem eine umfangreiche Bürgerbeteiligung zu verzeichnen war“, begründet Männer das Befremden des Zähringer Bürgervereines. .

Der Bürgerverein erwartet daher, dass nun zuallererst mit dem Bau der Stadtbahnverlängerung nach Gundelfingen begonnen wird, um endlich positive Ergebnisse für die Verbesserung der Verkehrssituation in Zähringen, aber auch der gerade in letzten Zeit deutlich in den Vordergrund getretenen Umweltschutzmaßnahmen, zu erreichen. Gerade die als regional bedeutsame Strecke eingestufte Stadtbahnverbindung nach Gundelfingen, kann einen großen Beitrag für die Verbesserung der Infrastruktur im Freiburger Norden leisten. Der Zähringer Bürgerverein erwartet von den politisch Verantwortlichen, endlich diese jahrzehntelange Forderung für den weiteren Ausbau des öffentlichen Personennahverkehrs vor irgendwelchen anderen Neubaumaßnahmen zu realisieren.

## **Zähringer Hock 2007**

Der Erfolg des traditionsreichen Zähringer Hock steht und fällt mit dem Wetter. Er findet immer am letzten Wochenende der Schulferien statt und lebt daher auch mit den Wetterveränderungen im September. War es am Freitag bei der Hockeröffnung durch Bürgermeisterin Gerda Stuchlik relativ frisch und kühl, waren am Samstag und Sonntag sehr gute Hockbedingungen. Sehr viele Gäste lockten die Gäste zu den Ständen der Zähringer Institutionen und Vereine. Der Vorsitzende des Bürgervereines Holger Männer als Koordinator der Organisation war auch in seinem Rückblick sehr erfreut über die große Resonanz der Veranstaltung bei der Bevölkerung. Das umfangreiche Angebot kulinarischer

Speisen und das sehr differenzierte Getränkeangebot hatten eine große Nachfrage. Zurecht titelte die Badische Zeitung: „Diesmal hat einfach alles gestimmt“.

\*\*\*\*\*

## **1000Jahr-Feier 2008**

Inzwischen wurden die Vorbereitungsarbeiten innerhalb des Bürgervereines fortgesetzt. In der letzten Sitzung des Bürgervereinsvorstandes informierte Holger Männer eingehend über den laufenden Stand der Vorbereitungen. Zentraler Punkt war die Erörterung der Werbemaßnahmen und die Koordination der vorgesehenen Veranstaltungen im Jubiläumsjahr 2008. Diese Themen waren auch Gegenstand der Koordinierungssitzung am 26. September. Darüber wird in der nächsten Ausgabe berichtet.

## **Elterninitiative pro Waldspielplatz**

Die Elterninitiative zur Wiederherstellung des Waldspielplatzes in der Mitte der Altbachschlucht hat mit Unterstützung des Bürgervereines ein tolles positives Ergebnis zu vermelden. Zahlreiche Spenden aus der Bevölkerung haben dazu beigetragen, dass die Sanierungsarbeiten des beliebten Waldspielplatzes inzwischen fast fertig gestellt werden konnten. Allen Spendern ein ganz herzliches Dankeschön für diese großartige Unterstützung, ohne die das Projekt nicht hätte realisiert werden können.

Doch noch ist nicht alles finanziert. Obwohl inzwischen bereits viele hundert Euro für das Projekt eingegangen sind, werden weitere Spenden benötigt und sehr gerne angenommen.

Wir bitten als Bürgerverein ausdrücklich um Unterstützung dieses Projektes als weiteren positiven Baustein für unsere Kinder im Stadtteil Zähringen.

**Das Spendenkonto lautet: 2049825 BLZ. 68050101 Sparkasse Freiburg.**

**Verwendungszweck: Spende Waldspielplatz Zähringen.**

**Geschäftsstelle des Bürgervereines Zähringen:** Rötebuckweg 27, 79108 Freiburg-Zähringen  
Tel. 0761 / 5559509, Email: [buegerverein.zaehringen@web.de](mailto:buegerverein.zaehringen@web.de), Internet: [www.zaehringen.de](http://www.zaehringen.de)

**-Mitglied werden im Bürgerverein Zähringen lohnt sich-**  
Melden Sie sich einfach bei der Geschäftsstelle

ath/BVZ